
第２回しもすわ男女共同参画推進委員会会議録

日 時 平成２０年７月１６日（水）午後７時

場 所 下諏訪総合文化センター 集会室

配布物 ・次第

・男女共同参画の状況調査について（結果報告）

司会進行：米山副委員長

１ 開 会（森田副委員長）

２ あいさつ（滝脇委員長）

大変暑い中、大勢の方に集まっていただき感謝申し上げる。前回の推進委員会で今年度

の推進委員会はどういった活動を行っていくか話し合いをしていただいたところ、区への

啓発活動を行う際に、何を話したらよいか分からないため、マニュアルのようなものが必

要になることから、この推進委員会でマニュアルを作成したらどうかという話になった。

本日は、マニュアルをどういった方法で、どんな内容のものにするかを、グループに分

かれて具体的に話を進めていただきたい。せっかく出てきているので、一人一度は声を発

してほしい。

３ 議 題

（１）男女共同参画マニュアル作成について

司会：今委員長から話があったように、前回の推進委員会において、区への啓発活動を目

的とした分かりやすい男女共同参画についてのマニュアルを作ろうということなった。

テーマをいくつか具体的にあげて、そのテーマについて少人数に分かれて色々な意見を

出しながらマニュアルを作っていこうかと思うがどうか。

事務局：事務局の方で何か参考になるものはないかと、岡谷市のあいとぴあに行ってきた

が、難しい参考書のようなものばかりで、あまり参考になるものがなかった。その中で、

一般の方たちが作られた手作りの紙芝居があったので、参考にしていただきたい。

委員：マニュアルは実際にどういったものを作るのか。区会、町内会長会などへ出向いた

際に、２０分くらいの時間をもらい講義形式に話せるものがよいのでは。誰が話しても同

じ内容で出来るものがよい。事務局が出前講座でやる内容のものを一度見せていただくと

分かりやすいのではないか。

委員：下諏訪町には、男女共同参画行動計画という立派なものができている。これは大変

苦労されて作られたもの。２２年度までの計画となっているので、その計画を基に作らな



ければならないと思う。その他にも県からたくさんの啓発パンフレットが出ている。こう

いったものも参考にできるのではないか。

委員：４区では昨年防災訓練の一つとして、県の職員の方に講師として来ていただき、防

災における男女の役割の話をしていただいた。形式張った話ではなく、大変勉強になった。

あまり形にこだわらないほうが良いのでは。

委員：若い年代はほとんど男女共同参画はできている。また、７０～８０代の方たちにこ

うしなさいと言っても難しい。年の差はあり、それぞれの年代を対象としたものを作らな

ければいけない。

委員：区への啓発だけでなく、高齢者クラブや婦人会など様々な会合でも話ができるので

はないか。

＜南班、北班に分かれて、具体的に話を進める。＞

南班

それぞれの家庭にはそれぞれの事情があり、それをこうしなさいということはできない。

男女共同参画というよりも、ワーク・ライフ・バランス（仕事と家庭の調和）について行

った方がよいのではないか。

北班

下諏訪町の男女共同参画行動計画の内容をそのまま話せと言っても、テーマがたくさんあ

り広範囲の内容であるため難しい。短時間で分かりやすい説明のできる台本のようなもの

を作成したほうがよいのではないか。

テーマは職場や教育に関してのことを推進委員が行っても仕方ないので、家庭か地域につ

いてをテーマにすることとする。（地域への啓発目的のため。）

次回の推進委員会全体会が９月中旬にあるので、その前に班会議を開き、一人ひとりがそ

の台本をある程度考えてきて発表することとする。班会議は、９月４日（木）１９時～の

予定。

（２）その他

※各区、ＰＴＡ、保護者会における男女共同参画の状況調査について（報告）

事務局：このたびは皆さんにご協力をいただいて、男女共同参画の状況調査の結果がまと

まった。

皆さんのお手元に、集計結果のまとめた表をお配りしてあるが、各区や各学校、保育園

によって役職も少しずつ違っており、定義も特に定めていないため、推進委員会の皆さん

も困った点などあると思う。来年度同じ調査をする際には、調査表の内容について少し検



討したいと思う。 
結果を見て、女性の割合が高いことはもちろん良いことだが、そればかりではなく、地

域の皆さんの意識が少しずつ変わってくることが目的となっていて、この調査を行うこと

によって、皆さんに女性の参画について認識してもらうきっかけとなっていただければよ

いと思う。

※推進委員会主催の講演会について

事務局：第１回目の推進委員会において、毎年推進委員会で開催している講演会を秋頃行

いたいとお話したが、次回の推進委員会の予定が９月になりまして、その時に合わせて講

演会を行おうかと思うがどうか。

講師については、皆さんの中で推薦していただける方があればご紹介していただきたい。

私たちの方でも、県の男女共同参画センター「あいとぴあ」の方から何人か紹介していた

だこうかと思う。詳細が決まり次第皆さんにお知らせする予定。

４ 閉 会（森田副委員長）

終了後、正副委員長、正副班長会

今、マニュアル作りに取り組みだしたところなので、講演会はもう少し先に見送った方

がいいのではないか。９月の推進委員会は、マニュアル作成について行うこととする。

あと、全体会が９月、１１月、２月の３回の予定だが、２月の最後の推進委員会では、

各班ごとマニュアルの発表会をできればいいのではないか。

今の推進委員会の委員はほとんどが今年度で終わりになってしまうが、来年度からの新

しい推進委員の皆さんにこのマニュアルを活用していただければと思う。

次回の推進委員会全体会は、９月１８日（木）１９時～の予定。

午後９時 終了


